



Se cae sistema en la Cámara de Diputados; suspende su sesión

La falla afectó la web, el tablero de asistencias, las telefonías fija y móvil e incluso la *Gaceta Parlamentaria*

**GEORGINA SALDIERNA
Y ENRIQUE MÉNDEZ**

El sistema se cayó ayer en la Cámara de Diputados. Ante una falla general en la fibra óptica de las empresas que suministran el servicio, los grupos parlamentarios y la mesa directiva declararon un receso y decidieron reanudar este jueves la sesión ordinaria iniciada ayer.

La suspensión del servicio de Internet comenzó en la mañana y los trabajos pararon cuando el hemiciclo tenía que votar el dictamen para no regresar los recursos para este año que se recortaron al Instituto

Nacional Electoral. La falla afectó el tablero de asistencia, la página de San Lázaro, las telefonías fija y móvil e incluso la *Gaceta Parlamentaria*.

La agenda de la sesión incluía el gasto del INE, una nueva ley de husos horarios para eliminar el horario de verano y una reforma en materia de donación de órganos. La sesión inició a las 11:47, pero desde horas antes no había red. No obstante, comenzaron a presentarse las posturas a favor y en contra del dictamen que niega devolver 4 mil 913 millones de pesos al instituto.

A las 14:17, cuando se agotó el debate —paso previo a cualquier votación—, el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda (PAN), decretó un receso para que la Junta de Coordinación Política determinara si se podía continuar con la sesión.

Refirió que debido a la interrupción de la conexión externa de fibra óptica, la Cámara sufrió un problema en la conectividad de sus datos y al tratarse de una sesión semipresencial, se “imposibilita el funcionamiento de algunos sistemas, especialmente el de votación con celular”.

En una de las pantallas apareció una mujer en un salón de belleza. Inicialmente se dijo que era la diputada Rocío Banquells (Movimiento Ciudadano), la cual precisó que se trataba de su hermana Mary Paz, quien había tratado de ayudarla a obtener una conexión desde su iPad.

Creel regresó al salón 22 minutos después e informó la decisión de reanudar la sesión hoy a las 9 horas, cuando se dará por concluida la reunión semipresencial y de inmediato comenzará otra, presencial.



▲ Durante las pruebas para restablecer la conexión, apareció la imagen de una mujer en un salón de belleza. Se trataba de la hermana de la diputada Rocío Banquells (MC), Mary Paz, quien le ayudaba a conectarse desde su iPad. Foto Luis Castillo